

# EL SOCIALISTA



FUNDADOR : PABLO IGLESIAS

Organo del Partido Socialista Obrero Español y Portavoz de la U.G.T.

JULIO 1972

## VIVA EL XII CONGRESO DEL P. S. O. E.!

### A todos los afiliados :

Estimados compañeros:

Reunida la parte de la Comisión Ejecutiva residente en el Interior, con la ausencia única de un solo miembro, pese a haber sido citado formalmente, ha acordado dirigirse a todas las secciones y grupos departamentales del P.S.O.E. con objeto de comunicar :

— Que en fecha 22 abril 1.972, se reunió en el lugar acostumbrado, la C.E. plenaria, acordando, entre otras cosas, por unanimidad, convocar el XII Congreso Ordinario del Partido para los días 13, 14 y 15 de agosto de 1.972, y designando como localidad para su realización la de Toulouse. Asimismo se adoptó el acuerdo de convocar Comité Director para el día 11 de agosto de 1.972, y reservando el día 12 para la presentación y diligenciamiento de credenciales.

— Que estando en fecha próxima para la señalada a celebrar el Congreso, comprobamos con gran alarma que la Secretaría General no envía la circular correspondiente a la convocatoria antes aludida.

Por ello esta parte de la C.E. ha decidido dirigirse a las secciones y grupos departamentales con las siguientes razones:

1º Entendemos que la demora en el cumplimiento del acuerdo de Ejecutiva plenaria pone en riesgo la celebración del XII Congreso en la forma acordada.

2º Creemos que la situación de la Organización exige se cumpla rigurosamente con dicha convocatoria. La circular nº 15 enviada por la suplencia de la Secretaría General en fecha reciente, pone aún más de manifiesto el carácter inaplazable de nuestro Congreso.

3º Confiamos en que la reunión de todos los representantes de nuestras secciones y grupos departamentales sirva suficientemente para aclarar la confusa situación en que se pretende situar a todos los afiliados al P.S.O.E. Por esta razón esta parte de la C.E. no ha querido enturbiar más la situación implicándose, en un intercambio de cartas abiertas, en asuntos que requieren la mayor ponderación.

En su consecuencia, en cumplimiento del acuerdo unánime de la C.E. plenaria, de 22 de

blación activa (el 67 %) tiene menos de 40 años y no ha conocido, o mal, la guerra civil. Hombres nuevos niegan la Cruzada y piden mejores condiciones de vida. Físicamente también ya que se han multiplicado y ampliado los núcleos urbanos de manera considerable, constituyendo un proletariado industrial con todas sus características sociales psicológicas y económicas. Tierra latifundista, de proletariado agrícola, España es hoy un país de capitalismo, con proletariado industrial. Psicológicamente por fin.

Cerrada sobre sí misma, la España de la Cruzada se ha tenido que abrir por razones económicas y a pesar suyo. El turismo en casa, la emigración masiva fuera de casa han abierto los ojos a un pueblo entero que, comparando, sencillamente comparando ha podido medir la diferencia que existía entre las democracias occidentales y su propia patria.

Emigración y turismo, sirviendo de válvula de escape, evitaron a Franco una auténtica situación revolucionaria que las huelgas del 62 materializaron perfectamente. Pero no estalló la caldera porque llegaron las divisas turísticas y un millón de obreros, jóvenes y decididos marcharon al extranjero en busca del pan.

Y desde entonces, abierta España al capital extranjero entró por un camino de neo-capitalismo, en el que hoy esta todavía. Abandonado por la Iglesia, muerto desde hace mucho el clásico falangismo, desprestigiado el sindicalismo vertical, España entró en manos de la tecnocracia capitalista, personificada por el Opus, bajo, naturalmente, la continua vigilancia de un Ejército todopoderoso.

### 3. La dinámica capitalista.

Y en 1.972, España constituye esa sociedad capitalista, con el Ejército al tanto. Sociedad con sus desatinos, sus escándalos, su corrupción, sus incongruencias, sus insuficiencias, sus inmoralidades y sus contradicciones, con su lógica, al fin y al cabo. Existe un divorcio entre una ideología (la de la Cruzada!) hueca y anticuada, mitos y fantasmas en los que nadie cree, y una sociedad entregada sin descanso al capitalismo, aspiraciones simbolizadas por la entrada en el Mercado Comun.

Las contradicciones políticas se plasman en los altibajos de aperturismo, y represión, según les interesa a los grupos de presión en el poder.

Y por fin como toda sociedad capitalista posee España su clase proletaria, consciente, desarrollada, más formada de lo que uno se puede figurar; que maneja la huelga con tino, precisión y muchas veces éxito, que pasa poco a poco de la reivindicación profesional a la sindical y de ésta a la política, sometiendo el país a su presión. También es cierto que el proletariado español, sin temor constituye hoy un auténtico grupo de presión.

Encerrada en su necesaria evolución, la sociedad española camina seguramente hacia el capitalismo occidental. Pero por un camino difícil, y sobre todo muy lento, con frenos muy eficaces, con un paso atrás muy frecuentemente. Si quiere vivir, si quiere integrarse a Europa el Capital español tendrá que

adaptar sus posiciones políticas a sus aspiraciones económicas. Pero para que no les moleste el proletariado probablemente siga utilizando el Ejército como « Servicio de Orden ». La vida diaria de España demuestra esta hipótesis: la huelga es ilegal pero España es uno de los países europeos que mas horas de trabajo pierde por razones de Huelga. La ley de Prensa es una Censura, pero leed la Prensa española de hoy y comparadla con la de hace diez años. El capitalismo español no puede volver a 1940. Pero también sería un error creer que muerto Franco se nos va a ofrecer un referendum para que el pueblo escoga su régimen, libremente.

### 4. Una táctica.

En esas dos últimas frases radica nuestro problema. No nos queda más solución que mediante la lucha subversiva meternos en esa dinámica de la sociedad capitalista española. P.S.O.E. y U.G.T. en el taller, en el campo, en la fábrica, en la universidad, deben y pueden acentuar las contradicciones del régimen, aumentar sus dificultades planteándoles problemas sindicales, profesionales, y hasta políticos, ya que la huelga es un acto político. No se trata de mirar como la propia lógica del régimen le lleva al fracaso dentro de años, porque **la clase obrera esta dentro de esa sociedad capitalista, y es motor de su destrucción** como tampoco se trata de esperar muy utópicamente que podamos organizar esa consulta libre al pueblo español. Si es posible mañana lo haremos, pero si no es posible hagamos algo más. O sea, sin perdernos en discusiones políticas de tertulia, tratemos de plantear problemas al régimen, machaconamente, cumpliendo con eficacia una misión histórica. O esto acelera la evolución hacia una democracia de tipo occidental, o conduce a una situación de tipo revolucionario. En ambos casos habremos ganado.

Lo importante será entonces ser reformista si la situación es reformista, y revolucionaria si así lo es el momento.

Una tarea de tal importancia requiere una organización fuerte y con espíritu de iniciativa, que no se deje pisar el terreno por nadie. Esta es la segunda faceta táctica. Hemos de aumentar nuestra organización, fortalecerla, cultivarla, extenderla, abrirla a todos los que, respetuosos de los principios y de la disciplina del Partido quieran trabajar, no ya contra Franco, que morirá antes que el socialismo, sino contra el capitalismo, que le va a suceder.

CHACHIN.

### INFORMACION A NUESTROS LECTORES

Por razones especiales hemos suspendido temporalmente la publicación del semanario «Le Socialiste», de cuya decisión daremos cuenta a los compañeros en el XII Congreso del P.S.O.E.

Entre tanto aseguraremos la información con «El Socialista» dentro de lo humanamente posible.